

HORAS DE DESPACHO
Redacción: De las once de la mañana á las ocho de la noche
y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.

ADMINISTRACIÓN: Desde las once de la mañana hasta las
ocho de la noche.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

PRECIOS DE ABONO

	Ptas.	Cts.
España	1	15
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10 »

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS



Don Francisco de Paula Fons y Salvá

Jefe de Negociado del cuerpo de administración civil y Administrador de Propiedades é Impuestos de la Delegación de Hacienda de esta provincia; Vocal del Consejo de Administración de las sociedades Islaña Marítima, Fomento Agrícola y Alfombrera

Ha fallecido á las diez de la noche del día de ayer

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

E. P. D.

El Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, Sres. Jefes de la Delegación, Consejos de administración de las sociedades antes mencionadas, su desconsolada esposa Doña María Bauló y Caimari; hijas Doña María de la Concepción y Doña Margarita; madre Doña María de la Concepción Salvá viuda de Fons; madre política Doña Margarita Caimari, viuda de Bauló; hermanos Don Domingo, Doña Francisca, Doña Teresa y Doña María; tíos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos tan sensible pérdida les ruegan lo tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará en el oratorio de San Pedro y San Bernardo á las cuatro y media de esta tarde y seguidamente á la conducción del cadáver; y á la celebración del funeral en sufragio de su alma que se verificará en la Santa Iglesia Catedral Basílica el jueves 21 á las once, por cuyo favor les quedarán altamente agradecidos.

No se invita particularmente

El Excelentísimo é Ilustrísimo Señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 30 días de indulgencias á todos los fieles que ofrezcan una misa, comunión ó parte de rosario en sufragio del alma del finado.

PALMA

El segundo número de *Vida Islaña* se ha servido á aquellos de nuestros suscriptores que habían manifestado deseos de recibirla.

Han sido en buen número los suscriptores de *La Almudaina* que se han acercado á nuestra administración en queja por no haber recibido el último número de dicha revista. Con muchísimo gusto serán atendidos.

Suplicamos, por consiguiente, á todos aquellos de nuestros abonados que desean ser suscriptores de *Vida Islaña* manden recado á nuestra administración ó den aviso á nuestros repartidores.

Por la policía fueron ayer denunciados al señor Gobernador, los dueños de varios establecimientos de bebidas del caserío del Molinar por sospechas de que en ellos se estaba jugando á los prohibidos.

El señor Gobernador ha castigado á cada uno de ellos con una fuerte multa.

Anteanoche un automóvil embistió á las vidrieras del «Café Ferré» del Borne, causando desperfectos de consideración á las puertas vidrieras.

No hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

Anoche empezaron á funcionar en el paseo del Borne los nuevos arcos voltaicos colocados por la Compañía Mallorquina de Electricidad.

Dichos faroles son de mayor fuerza luminica que los que había estando por lo tanto mejor alumbrado el paseo.

En el vapor *Islaña*, salieron ayer para Marsella, un buen número de oficiales zapateros, que se dirigen á dicha capital en busca de trabajo.

Ayer por la mañana un individuo quiso castigar un perro pero éste le volvió la boca produciéndole una herida de consideración en la mano.

Fue acompañado á la casa de socorro donde le curaron.

Anteanoche tuvieron que ser conducidos á Capuchinos dos individuos que debido al abuso del alcohol se trabaron de palabras tirando uno de ellos un vaso á su contrincante, produciéndole una ligera herida en la cabeza.

Turismo

El «Meteoro»

Ayer por la mañana llegó á este puerto el hermoso vapor *Meteoro*, conocido ya en Palma por las distintas veces que ha visitado este puerto, conduciendo una excursión compuesta de unos docientos turistas, en su mayoría alemanes.

Durante la mañana en 27 carruajes recorrieron la ciudad visitando la Casa Consistorial, el claustro de San Francisco, la Catedral y la Lonja.

En el Ayuntamiento fueron recibidos por el Concejal señor Obrador quien les acompañó después al Claustro de San Francisco y á la Lonja.

El señor Obrador rogó á los directores en Palma de dicha excursión que en adelante avisen al Alcalde cuando tenga que llegar una expedición, á fin de dar á los turistas todas aquellas facilidades que de dicha autoridad dependan y evitar la aglomeración de curiosos en el muelle que dificultan, como ocurrió ayer, los trabajos de organización.

Por la tarde los excursionistas visitaron la magnífica finca de *Son Vida* propiedad del señor Marqués de la Torre, pudiendo admirar desde su elevación, los distintos panoramas de la isla. Después visitaron el castillo de Belver, Génova y la Boanava.

A las cinco de la tarde regresaron los excursionistas al muelle embarcando de nuevo en el citado buque, que salió poco después en dirección á Monaco.

El *Meteoro* procedía de Argel.

Durante la entrada y salida de nuestro puerto la charanga de á bordo, dejó oír sus acordes.

El día 27 del actual el mismo vapor conducirá otra nueva excursión.

Esta lo mismo que la de ayer vendrá consignada al *Grand Hotel*.

De Sociedad

Ayer falleció en esta ciudad el distinguido señor don Francisco de Paula Fons y Salvá, figura de gran relieve en la buena sociedad palmeña, entre la que supo captarse grandes simpatías por sus excelentes dotes que demostró como Administrador de Propiedades é Impuestos de la Delegación de Hacienda.

Representaba á la par importantísimo papel en la esfera financiera y era clara muestra de su gran competencia en tales materias los cargos que desempeñaba, tales como los de vocal de los Consejeros de Administración de las importantes sociedades «Islaña Marítima», «Fomento Agrícola» y «Alfombrera».

De trato exquisito, deferente con todos, era el finado el prototipo del perfecto caballero.

Su muerte ha causado general y verdadero sentimiento.

Descanse en paz el alma del finado, por la que elevamos una plegaria y recibamos su distinguida familia y especialmente su señora esposa é hijas, su madre doña María de la Concepción Salvá, su madre política la infatigable presidenta de la Casa Cuna y distinguida poetisa doña Margarita Caymari y su hermano nuestro distinguido amigo el abogado don Domingo Fons, la expresión de nuestro sentido pésame.

Anoche salió para Barcelona y Madrid después de haber permanecido una temporada con su familia nuestro estimado amigo

el oficial del Ministerio de Fomento don Juan Pizá y Oliver.

En el vapor *Belver* llegaron ayer de Barcelona, doña María Felicia, don Martín Hices, don Juan Castañer, don Salvador Flexas, don Felipe González, don Arcadio Soler y don Antonio Cruces.

También llegó en dicho buque el Capitán general señor Weyler, acompañado de su ayudante señor Gralla.

En el vapor *Islaña* salieron ayer para Marsella, don Melchor Ramón, don Simón Marqués, doña Isabel Sans y doña Juana Comas.

Anoche para Barcelona salieron en el vapor *Rey Jaime I*, don Alfredo Weil, don Antonio de España, don José Garbanel, don Arcadio Soler, don Rafael Barbey, don Vicente Rosselló, don Miguel Gaspar y hermano, don Pedro Marañón y don José Agustí.

Se ha agravado en su dolencia, habiendo sido visitado el distinguido señor y estimado amigo nuestro don Francisco de Agüera.

Hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.

Anoche fue visitada la distinguida y anciana señora doña Magdalena Ginard viuda de Bosch.

Descansamos su restablecimiento.

Sermones

Cuaresmales

En la Catedral

El sermón de ayer del Rdo. Padre Viladevall versó acerca del santo Sacramento de la Comunión, manifestando á este propósito que es preciso comulgar con frecuencia y si es posible todos los días.

Extraña, dijo, es la condición del corazón humano que tiende siempre hacia lo vedado. En el Paraíso, Dios rodeó al hombre de felicidad sin otra prohibición que el comer del fruto de un árbol, y el hombre prevaricó comiéndolo. En el jardín de la Iglesia, añadió, hay otro árbol de frutos de vida, que es la Sagrada Comunión, que el Señor quiere que gustemos con frecuencia y sin embargo el hombre huye de ese árbol de vida.

Expuso también cuan grandes son las ansias del Corazón divino que no sólo quiere morar entre los hombres, por medio de la institución del sacramento de la Eucaristía, sino en el corazón de los hombres.

Y no sólo lo ansia, sino que amenaza al que huye del divino manjar, y así el que no se alimenta del Pan de los Angeles, morirá, en este mundo cayendo en la culpa y en el otro perdiéndose para siempre.

Hizo notar luego el orador que el divino Salvador en la memorable noche de la Cena no consagró per-

las ni oro molido, sino pan y vino, porque así como el pan es el alimento diario del hombre, así también el Pan divino debe serlo igualmente; y este Pan es el que principalmente pedimos en la Oración Dominical.

El espíritu de la Iglesia, añadió el P. Viladevall, es que comulgásemos con mucha frecuencia. Durante los tres primeros siglos de la Era cristiana, los fieles comulgaban todos los días.

En el siglo IV, según manifiesta San Basilio, comulgaban cuatro veces por semana y en el siglo V se había entibiado ya el primitivo fervor y no se comulgaba con tanta frecuencia, si bien en España, según afirma San Jerónimo por una gloriosa excepción, todavía, en el siglo V, se comulgaba diariamente.

Después, continuó diciendo el orador, los intereses materiales lo invadieron todo, y se fué debilitando de cada vez más el fervor de los fieles hasta el extremo que en el concilio IV de Letran fué preciso ordenar que por lo menos había de comulgarse una vez al año, hasta tal extremo se había debilitado tan consoladora y necesaria práctica. A este propósito hizo notar que esto no significa que sólo se haya de comulgar una vez al año como algunos dicen para excusarse, sino al menos una vez.

Hizo notar el P. Viladevall que en nuestros días vuelve por fortuna á frecuentarse el Santo Sacramento de la Comunión, práctica que había debilitado el Jansenismo, exigiendo para comulgar preparaciones que la Iglesia no exige.

Habló de la necesidad de fortalecerse los hombres sobre todo, en el sacramento de la Comunión hoy que tan grandes son los peligros que conturban el alma y comprometen su salvación.

Terminó exhortando á todos á la comunión frecuente.

Para los heridos de Melilla

En el Círculo de Obreros Católicos
En la noche del sábado tuvo lugar en el Salón teatro del Círculo de Obreros Católicos la función á beneficio de los soldados heridos en Melilla y por las familias de los muertos, organizada por dicha sociedad.

Concurrieron las señoras que forman la Junta de Damas.

Todo el teatro y la entrada del mismo apareció adornado con telas gualdas y rojas y ornamentales plantas. Estas constituyen además el principal adorno de la escalera.

Hubo bandeja que corrió á cargo de las distinguidas damas señoras del Capitán General y del General gobernador y señora Marquesa de Zayas.

Lo recaudado ascendió á unas 180 pesetas.

Realizóse todo el programa previamente anunciado.

Los distinguidos «amateurs» don Jorge Fortuny, don Joaquín Ferrer y el señor Fuster, cantaron con el arte y buen gusto que les caracteriza escogidas composiciones de su repertorio, acompañados en el piano los señores Miralles, y Marí.

Leyeron hermosas poesías los señores Miralles (B), el Rdo. don Antonio Mir Tous y Marot, García Rover, Sacanell y Franch.

El «Orfeo Mallorquín» bajo la inteligente batuta del Maestro Gelabert, cooperó en gran manera al éxito de la velada, Carró también dicha masa coral muy bien dirigida por don José Casanovas «La Villa del Maschant».

Todos los que tomaron parte en la velada benéfica cosecharon muchos aplausos.

De las islas Son Servera

En justa correspondencia á las manifestaciones de simpatía que nuestro pueblo ha dirigido al Excmo. Sr. D. Pedro A. Servera con motivo del reciente fallo del T. S., este señor ha acordado la cancelación de los censos que gravaban gran número de fincas urbanas de esta villa y la cesión de buena parte del solar que ocupa un edificio de su propiedad para destino al ensanche de las plazas de San Juan y de Antonio Maura.

El Ayuntamiento interpretando los sentimientos del vecindario, declaró á dicho señor hijo ilustre de esta villa.—C.
16 Marzo 1912.

En el saloncito Beethoven

Regularmente animada se vió la velada musical celebrada el sábado por la noche en el saloncito Beethoven. El programa anunciado no pudo cumplirse en su totalidad pues el pianista don Miguel Negro que estaba encargado de la segunda parte le fué imposible asistir por reclamarse asuntos particulares; Para Lugo se encargó de prolongar la velada tocando algunas piezas de su repertorio con la maestría y sentimiento peculiares en ella. La obra fundamental de la velada fué el Aria de Bach para piano y dos violines, obra que hacía mucho tiempo no hablamos oído en Palma; es una de las obras más características del divino músico, ¡el andante está lleno de una serenidad augusta, grave que emociona por su sencillez; el alegre es flojido y sonoro. Un gran acierto en dejarnos oír esa obra tan bella. Y si á eso añadimos la justa interpretación de los señores Segura, Forteza y Casanovas se comprenderá que esa obra maestra produjo en el cultísimo y limitado público que asistió á la velada una honda emoción estética. El señor

Fortuny muy bien en sus romanzas; de sobra conocida es su voz clara y sonora para comprender que tiene infinitos recursos para agradar al público. Por el gusto clásico que preside la formación de todos los programas, por los nobles proyectos y alientos desinteresados que tiene esa simpática sociedad, por la labor de cultura musical que lleva á cabo, es digna del aplauso unánime de todos aquellos que se preocupan de la cultura y del arte en nuestra bella ciudad.

CULTOS

Para hoy

Jubilos de Cuarenta Horas
Continúan en San Miguel en honor del Patriarca San José: Exposición á las seis; á las diez Horas, Misa mayor y Vísperas, por la tarde á las cuatro los actos de coro. Rosario; conclusión de la novena del Santo Patriarca con sermón por el R. P. Rosselló y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora del Buen Socorro en San Nicolás.

Para mañana

Jubilos de Cuarenta Horas
Concluyen en San Miguel en honor del Patriarca San José: Exposición á las seis; á las diez se cantará Tercia y á continuación Misa mayor solemne, siendo el orador el R. P. Jaime Rosselló, de los SS. CC. por la tarde actos de coro y sermón cuaresmal, al anochecer, ejercicio solemne del día 19 con exposición y reserva de S. D. M.

Empezan en San Nicolás, también al Santo Patriarca por varios difuntos: Exposición á las seis; á las nueve y media el ejercicio del día 19; á las diez Tercia y Misa mayor, predicando el R. P. Bruno de Igualada; capuchino; por la tarde sermón cuaresmal, actos de coro, Rosario, solemne ejercicio del día 19 y reserva de S. D. M.

Otras funciones

La festividad del Patriarca San José será solemnizada con los cultos siguientes:

En la Catedral Basílica, á las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Antonio Viladevall, S. S.

En Santa Eulalia, á las nueve y tres cuartos Horas menores y Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Nicolás Cortés, Pro. al anochecer el ejercicio del día 19 con exposición y meditación.

En Santa Cruz, á las diez Tercia y Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Antonio Lliteras, Vro. de la misma; por la tarde, después del sermón cuaresmal, el ejercicio del día 19 con exposición y meditación.

En San Jaime, á las diez Tercia y Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Miguel Alcover, S. J.; por la noche se hará el ejercicio mensual dedicado al Sto. Patriarca.

En las Teresas, á las diez Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Vicente Frau, Catedrático del Seminario; por

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquiez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

la tarde á las cinco el ejercicio del día 19 con solemnidad.

En la Concepción, á las diez Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Miguel Planas, Vrio. de Santa Cruz por la tarde á las seis Rosario, exposición, devoción del día 19 de S. José, bendición y reserva de S. D. M.

En Santa Clara, á las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el R. D. Francisco Flux, Pbro.

En el Socorro, durante la misa de las siete se hará el ejercicio del día 19; á las siete y media se hará la novena del Santo durante una misa á las diez y media Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Enrique Villalba, O. S. A.; por la tarde á las seis media conclusión de la novena de San José, la que se hará cantada.

En San Juan, á las diez y media, Misa mayor con música y sermón por el R. D. José Auba, Pbro.; al anochecer, el ejercicio del día 19 con solemnidad.

En San Cayetano, á las doce, conclusión de la novena con misa y cánticos; y por la noche el ejercicio del día 19 con solemnidad.

En Montesión, á las siete y media, misa de Comunidad general mensual reglamentaria para la Congregación de Madres Christianas.

En el Oratorio de la Misericordia, á las diez y media Misa mayor con exposición y sermón por un P. del Oratorio.

En San Felipe Neri, al anochecer, el ejercicio del día 19 con solemnidad.

En las Hermitas de los Pobres, á las seis misa de Comunidad general; por la tarde á las cuatro y media un piadoso ejercicio dedicado al Patriarca S. José con sermón. Durante todo el día estará expuesto el Smo. Sacramento.

En la Merced, á las diez y media, Misa mayor con exposición y sermón por el Reverendo P. Tomás Campo. Terminado el Oficio se dará la Bendición Papal; por la noche terminación de la novena con sermón por el R. P. Superior de la Residencia.

En Santa Clara y en las Capuchinas se celebrarán solemnes funciones religiosas para conmemorar el Séptimo Centenario de la fundación de su Seráfica Orden: En Sta. Clara: Por la tarde á las tres y media, exposición de S. D. M.; á las seis y media se rezará la Corona, sermón por el R. P. Guillermo Vives, S. J. y canto del Himno Seráfico; á las diez se cantarán Maitines y Laudes y á las doce de la noche Misa solemne en la que podrán multiplicar todos los fieles. Inmediatamente después las religiosas harán la consagración y renovación de los votos con plática que dirá el M. I. Sr. D. Nadal Garau, Canónigo Doctoral.

En las Capuchinas: Por la tarde á las tres exposición de S. D. M. y diferentes actos piadosos, á las siete Rosario, ejercicio, estación y sermón por el R. P. Bruno de Igualada, capuchino; á las diez de la noche Maitines y Laudes cantadas por la R. Comunidad; á las doce de la noche, el M. I. señor. D. Matías Company, Canónigo, celebrará la Sta. Misa y dará la Santa Comunión, después de apropiada plática. Después las religiosas Capuchinas renovarán los votos.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de Luch en San Nicolás.
El sábado se extravió una cartera conteniendo varios documentos, la cédula del interesado y una cantidad de dinero en papel. Se gratificará su devolución con 25 pesetas, á la calle de la Herrería 39.

UN RESULTADO
Durante la rigurosa estación que acabamos de atravesar se han declarado muchas enfermedades por todas partes. Las convalecencias han sido penosas y lentas, todas ellas retardadas por una anemia ténaz que parecía agobiar por segunda vez á las personas que habían sido atacadas. Cada vez que se ha recurrido al verdadero Hierro Ervasis los resultados han superado á cum lo se esperaba, realizándose por completo las curaciones. Nunca se aconsejara lo bastante seguir tan triunfal ejemplo!



TALLER Ó ALMACÉN
Se alquila uno que reúne muy buenas condiciones, situado en la calle de Curtidors.—Informar en Caldes, 3, principal.

DIBUJANTE
Ó DELINEANTE se desea. «Casa Anunciadora», Palacio 8, informará.

MUCHACHO
Para la venta de periódicos, se necesita en este imprenta.

BARBEROS
Máquinas Jewel á 7 Ptas.
— PERFUMERIA INGLESA —
Cadena, 6.—Palma

BICICLETA
Se vende una bicicleta fabricación inglesa marca B S A lectísima casi nueva. Informar en esta Administración.

TELEGRAMAS

POLITICA

Madrid 16 á las 24

El proyecto de nacionalización de la producción nacional hullera.—Continúa la información pública

En la sección de presupuestos del Congreso, ha continuado hoy la información pública sobre el proyecto de nacionalización de la producción nacional hullera.

En el salón solo se hallaban los señores Comisionados, dos informadores y dos periodistas á pesar de tratarse de un asunto que tantos intereses abarca.

El diputado don José Mestre ha pronunciado un notable discurso mostrándose contrario á que la reforma se haga parcialmente.

Abogó para que el problema se resolviera atacando la entrada de carbones extranjeros, abarcándolo todo, puesto que la producción puede llegar, dada la cantidad existente, á cubrir las necesidades de nuestro mercado.

Protegióse ha dicho, la industria, estableciendo primas y dando toda clase de facilidades, abarcando los transportes.

Pide que se estudie y se lleve á cabo un plan de ferrocarriles carboneros. El problema no es político sino nacional y debe atenderse preferentemente.

El señor Fernandez ha pronunciado un discurso coincidiendo en los puntos tratados por el señor Mestre.

Ha aducido datos sobre la producción de Bélgica, similar á la nuestra.

Ha dicho que la tarifa de transportes de nuestros ferrocarriles es cuatro veces más alta que la más alta de la de los ferrocarriles belgas.

El Presidente de la Comisión, don Tesifonte Gallego, resumió los discursos lamentando que no hayan acudido á la información representaciones de las entidades interesadas para ayudar á una obra de tanta trascendencia.

La Comisión ha dicho, recogerá todas las orientaciones que se le espongan respecto del proyecto y está dispuesta á recibir por escrito cuantas informaciones tiendan á la resolución del problema.

El plan de carreteras.—Continuando su estudio.—El dictamen será favorable

La Comisión encargada de dictaminar acerca del plan de carreteras se ha reunido en el Congreso prosiguiendo el estudio de los expedientes.

La mayoría estima que carecen de importancia algunas erratas notadas.

Don Abilio Calderón entiende que no se ha incluido en el plan el orden de preferencias exigido por la ley.

La Comisión se reunirá nuevamente el lunes próximo dictaminando favorablemente.

El señor Calderón formulará un voto particular en contra.

Conferencia.—Canalejas satisfecho

El ministro de la Gobernación señor Barroso celebró una detenida conferencia telefónica con el señor Canalejas.

Este se muestra satisfecho del homenaje tributado por el pueblo de Alicante á los Reyes. Añadió que continuaban los festejos á satisfacción.

La cuestión aduanera de Marruecos.—Existe acuerdo

Se asegura que en las últimas sesiones celebradas por la Comisión franco española para estudiar el régimen aduanero de Marruecos se han puesto de acuerdo respecto de los puntos esenciales para el canje de garantías é intervención en el Banco de Marruecos.

El general Larrea pronunció un discurso recordando que su llegada á Cabo de Agua ha sido para imponer la paz.

El programa acordado se ha cumplido en todas sus partes.

Se despidió de los moros asegurándoles que siempre se acordará de ellos.

Los kaides agradecieron las palabras del general haciendo protestas de fidelidad á España.

El general Larrea aconsejó á los kaides que recurran siempre á España para solucionar las dificultades que ocurran entre ellos.

Terminaron dando vivas á España y al Rey.

El comandante Civantes saludó á kaides haciendo votos para que la paz sea duradera.

En la Capitanía se dió una comida á los kaides y moros notables sacrificándose estos reses en señal de buena amistad.

Radiotelegráfica francesa.—Ocupación de Taza por los franceses

Los franceses establecen en Campherton una Estación radiotelegráfica para comunicar con Fez y Ujda.

Se asegura que los franceses ocuparán Taza en el mes próximo.

En el avance llevarán para la exploración, un cuerpo de aviadores.

Vapor encallado.—Dos muertos

Comunican de Ceuta que el vapor encallado en aquella playa no es italiano como se dijo en un principio sino alemán.

Dicho vapor lleva el nombre de «Exeaur», de 4.500 toneladas.

Procedía de Bombay y se dirigía á Hamburgo, tripulándolo 68 hombres, en su mayoría indios.

Al intentar huir de á bordo se ahogaron el primer oficial y un contramaestre.

Un oficial que llegó á tierra asegura que no habido más víctimas.

Sin embargo, se ha sabido posteriormente que un bote repleto de hombres, zozobró ahogándose todos.

Muchos moros y jefes de kábilas trabajan para ponerlo á flote. Asisten también barcos de salvamento.

Se desconfía de lograrlo.

Hacienda, por todos conceptos durante la primera quincena del mes actual excepto por aduanas asciende á 22.454.402 pesetas resultando una alza de 1.064.024 sobre igual período del año anterior.

La Renta de Aduanas ha determinado una baja de 2.771.028 pesetas.

De ello resulta que la recaudación total fué de 30.808.561 pesetas.

La baja de 1.707.004 pesetas se debe á la falta de importación de trigo y al menor tráfico con motivo de la huelga de Inglaterra.

Banquete al señor Armiñan

En el «Restaurant Lhardy» se ha celebrado el anunciado banquete en honor del señor Armiñan, ex-director general de Obras Públicas.

Asistieron al mismo 42 diputados.

Los señores Carmona, Morote y Palomo hablaron en términos laudatorios y cariñosos por el señor Armiñan.

Este en un elocuente discurso agradeció el homenaje.

Los comensales han telegrafiado su adhesión á los Reyes y al señor Canalejas.

Pidiendo trabajo

Comunican de Murcia que en el pueblo de Pacheco se presentó al Ayuntamiento un crecido número de obreros pidiendo trabajo.

El Alcalde les ofreció convocar al Ayuntamiento para ver de atenderles.

Luque de excursión

El ministro de la Guerra señor Luque ha salido acompañado de su familia para una finca que tiene en Toledo, donde piensa pasar unos días.

Para dar mayor relieve á la jura de banderas se da como seguro que vendrán á esta Corte los alumnos de las Academias militares.

Madrid 17 á las 18

Disposiciones de Guerra

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica los bases del concurso para ingreso en las Academias militares, que tendrá lugar el primero de julio próximo.

Comunican de Ciudad Real que en las minas de Puertollano se trabaja con regularidad.

La mina «Arduabá» produjo 700 toneladas de carbón.

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR

Las más sutuosas y ricas en belleza de la Isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carnajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

ROCIO
A LA FLOR DE ALMENDRO
LA MEJOR CREMA DE BELLEZA

Refrescante y calmante para el cutis más sensible. Está libre de grasa y de glicerina. Es prontamente absorbida y su efecto inmediato. Después de afeitarse es una delicia. Previene asperezas y rojinas del cutis.

FIJA LOS POLVOS EN CARA, MANOS Y ESCOTE
Deja la piel sorprendentemente fresca y blanca
De venta en Farmacias, perfumerías y barberías

de muchas tropas rusas en la frontera del Cáucaso, la Sublime Puerta ha pedido explicaciones á Rusia, habiendo esta contestado que se trata solo de un ensayo de movilización.

Adhesión de Creta al Rey de Grecia

Atenas.—El nuevo Gobierno revolucionario de Creta ha telegrafiado su adhesión al Rey de Grecia.

Vedriñes lleva mayoría

Paris.—Dicen de Limoux que en las elecciones de un diputado que se celebran hoy en aquel distrito, el aviador Vedriñes lleva mayoría.

NEGOCIACIONES FRANCO-ESPAÑOLAS

Barcelona 17 á las 23

Francia está resuelta á implantar el protectorado prescindiendo de España

Paris.—El Presidente del Consejo M. Poincaré ha declarado que el Gobierno francés está resuelto á organizar el protectorado en Marruecos prescindiendo de España, sin que esto signifique ruptura con dicha nación, pues las negociaciones diplomáticas seguirán.

Lo que dice «La Depeche»

Paris.—La Depeche comenta en las declaraciones de M. Poincaré dice que la diplomacia francesa ha procedido con tanta ignorancia y ligereza que España nada debe temer pues dispone de armas diplomáticas que Francia no tiene.

Añade el colega que Francia antes de convenirse con Alemania debía haberse entendido con España y querer ahora que España pague las consecuencias del convenio con Alemania es ridículo para Francia, pues España siempre dirá con razón que nada tiene que ver con dicho convenio.

La respuesta de España no es admitida por Francia

Paris.—El Presidente del Consejo M. Poincaré ha encargado al Embajador de Francia en Madrid M. Geofroy que diga al Ministro de Estado español señor García Prieto que la respuesta de España es inadmisión.

LA HUELGA MINERA

Barcelona 17 á las 23

Próxima huelga de mineros en Nueva York

Nueva York.—Créese que á fin de mes se declararán en huelga doscientos cincuenta mil mineros de carbón, los cuales reclaman aumento de salario.

Los patronos no quieren ceder.—Los obreros tienen miseria

Londres.—El propietario de las minas de Camok, en las cuales trabajan 3000 obreros, ha dicho que los patronos están resueltos á no ceder un ápice con objeto de no tener que aumentar el precio del carbón.

En cambio los obreros es imposible que puedan continuar la lucha por falta de fondos.

Actualmente la miseria es muy grande en la mayoría de las regiones mineras á consecuencia de la huelga.

Llegan noticias de que los mineros no indicados, que están en la mayor miseria, se proponen reanudar el lunes el trabajo en ciertas minas de poca importancia á fin de salir de su crítica situación.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 17 á las 23

Arabes ahuyentados

Malta.—Ayer á las cuatro de la madrugada los árabes se acercaron al reducto de Gargaresch, llegando á las alambradas.

En el momento en que se lanzaban al ataque fueron descubiertos y ahuyentados á cabanzos.

Memorandum á las potencias

Roma.—El Gobierno ha dirigido un memorandum á las potencias en el que se dice que puede tratarse la paz, con la condición de que no se discuta la soberanía de Italia, plena y absoluta sobre la Tripolitania.

NOTICIAS

DE BARCELONA

Barcelona 18 á las 12

El asunto de la secuestradora—Regist 0.—Hallazgo de telegramas expedidos en Palma.—El Juez á scausando

Ayer tarde se practicó un registro en la casa de la calle de San Roderic donde habito la secuestradora Esriquetta Martí.

Fue desenterrado un paquete de cartas y telegramas de su marido que vienen á demostrar que no estuvieron reñidos como habían declarado.

Entre los telegramas los hay pedidos desde Palma de lengua cifrada si bien pueden desifrarse con facilidad.

Juan Pujal dice que muchas personas de Manacor pueden atestiguar su buena conducta.

Hoy el Juez que entiende en la causa de la secuestradora ha decretado.

El descanso dominical.—Droguerías apedreadas.—Detenidos.—Agentes suspensidos

Varios grupos de dependientes de comercio han recorrido esta mañana las calles de esta ciudad, rompiendo los cristales de la droguería del señor Monsegal, establecida en la calle de San Pablo.

También ha sido apedreada una droguería de la calle del Carme.

A consecuencia de tales sucesos han sido detenidos 28 individuos, de los cuales 14 han sido puestos en libertad, los restantes han sido entregados al Jurgado.

Durante la tarde otros grupos han apedreado varios colmados establecidos en diferentes puntos del Ensanche.

Se han realizado 8 detenciones. El Gobernador señor Portela ha suspendido de sueldo á seis agentes de seguridad por no haber estado dichas pedreas.

Toros en la plaza vieja.—Buena castaña.—El ganado.—Cogita de Cortijano

En la plaza vieja de esta ciudad se ha celebrado corrida de toros.

El sol aparecía completamente lleno; la entrada en la sombra, ha sido también buena.

Los toros que eran «Conchales» cumplieron todos excepto el 4.º que fué foguado.

El diestro «Cortijano» estuvo bien en su primer toro y al entrar á matar el segundo fué alcanzado por este, infiriéndole una herida de ocho centímetros, calificada por los médicos de pronóstico reservado.

En vista de ello cogió los toros de matar Eusebio Fuentes que sacó el toro.

En sus dos toros estuvo bien en el primero y regular en el segundo.

«Torquito» superior en su primer toro y regular en el segundo.

Toreando de capa estuvo superior.

Toros en la plaza Nueva.—Llanos

También en la Plaza Nueva se celebró corrida de toros.

En el sol se ha registrado un llanazo y media entrada en la sombra.

Los toros «Vacaslas» cumplieron excepto el 6.º que fué enviado al arral por astirrot y su sustituto fué también, por pequeño.

El diestro «Limano» estuvo bien en sus dos primeros toros y regular en el tercero.

El «Gallo» superior en el primero, dándole la oreja, regular en el segundo y mal en el tercero.

Bregando estuvo superior.

Soldado arrollado por un automóvil

Al anochecer en el paseo de la industria el automóvil del gerente de la Compañía de Teléfonos ha arrollado á un soldado de caballería produciéndole heridas de gravedad.

El chauffeur ha sido detenido.

Nuevo periódico radical

A fines de este mes comenzará publicarse un nuevo periódico que se titulará «El Intransigente» y será órgano de los radicales disidentes.

Por exceso de original dejamos de publicar crecido número de telegramas.